



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Pakistan

Question écrite n° 77550

## Texte de la question

M. Francis Hillmeyer demande à M. le ministre des affaires étrangères quels moyens la France a mis en place pour aider les populations du Pakistan frappées par un terrible séisme, et s'il n'estime pas que cette catastrophe eût mérité au moins autant de mobilisation humanitaire côté français et européen que celle du tsunami.

## Texte de la réponse

À la suite du violent séisme qui a fait plus de 87 000 morts, la quasi-totalité des infrastructures médicales et publiques du Cachemire pakistanais (écoles, administrations) a été détruite. Aujourd'hui, 3 millions de personnes sont toujours sans abri alors que les conditions climatiques hivernales sont particulièrement rigoureuses. Face à cette situation d'urgence, la France a apporté une aide immédiate en dépêchant, le soir même du séisme, une équipe de la sécurité civile, du personnel et du matériel médical civil et militaire à Muzaffarabad, épice centre du séisme. Plus de 200 tonnes de fret d'aide humanitaire ont également été envoyées. À cet effort initial (estimé à 3 MEUR), la France a ajouté près de 9 MEUR affectés à des agences des Nations unies présentes sur le terrain (UNICEF et Programme alimentaire mondial, notamment) et au CICR pour de l'acquisition de médicaments et campagnes de vaccination. Doit également être prise en compte la part française dans l'aide européenne d'urgence (ECHO), de l'ordre de 13 millions d'euros. Le ministre des affaires étrangères s'est rendu au Pakistan les 19 et 20 novembre dernier à l'occasion de la conférence des donateurs. La France a dégagé 80 MEUR de prêts à taux très concessionnels pour contribuer à l'effort de reconstruction, ainsi que 1,3 MEUR de dons pour financer des études de projets. Le ministre s'est rendu à Muzaffarabad, capitale du Cachemire pakistanais, où il a pu se rendre compte de l'étendue des dégâts et du travail remarquable des ONG, françaises notamment, présentes sur place. Une mission d'évaluation conjointe du ministère des finances, du ministère des affaires étrangères et de l'Agence française de développement s'est d'ores et déjà rendue sur place. En accord avec les autorités pakistanaises, des projets dans le domaine de la santé, de l'assainissement de l'eau et des infrastructures seront privilégiés. Plusieurs d'entre eux seront mis en oeuvre dès le début de l'année 2006. L'Union européenne s'est également mobilisée, apportant une aide humanitaire aux victimes du séisme pour un montant global de 48,6 millions d'euros. Au total, les engagements annoncés par la communauté internationale lors de la conférence des donateurs (soit 5,4 milliards de dollars) ont dépassé les besoins, estimés par les autorités pakistanaises à 5,2 milliards de dollars.

## Données clés

**Auteur :** [M. Francis Hillmeyer](#)

**Circonscription :** Haut-Rhin (6<sup>e</sup> circonscription) - Union pour la Démocratie Française

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 77550

**Rubrique :** Politique extérieure

**Ministère interrogé :** affaires étrangères

**Ministère attributaire :** affaires étrangères

Date(s) clé(s)

**Question publiée le** : 8 novembre 2005, page 10251

**Réponse publiée le** : 24 janvier 2006, page 693